

CUENTAS NACIONALES DEFINITIVAS DE 2023

La economía de Guinea Ecuatorial registró una contracción de 7,4% en 2023, debido al desempeño desfavorable del sector petrolero (-17,6%), como consecuencia de la caída notable de la producción de hidrocarburos, amortiguado por una mejora sustancial de la actividad económica del sector no petrolero (+4,1%).

Coyuntura económica internacional en 2023

El año 2023 estuvo marcado por un entorno económico global caracterizado por un endurecimiento monetario sincronizado a escala internacional, implementado por la mayoría de los bancos centrales en respuesta a la persistencia de presiones inflacionarias. Este ajuste restrictivo de las condiciones financieras, junto con la moderación del comercio internacional y las tensiones geopolíticas, contribuyó a una desaceleración moderada de la economía mundial respecto de 2022. De acuerdo con estimaciones del Fondo Monetario Internacional (FMI), el crecimiento global alcanzó un 3,2%, lo que representa una disminución de 0,2 puntos porcentuales respecto al año precedente.

Otra característica destacada de 2023 es la moderación de los precios a nivel mundial. Según el FMI, la inflación global se redujo del 8,8% en 2022 al 6,6% en 2023, aun cuando estos niveles siguen por encima de los observados en el periodo prepandemia (2017–2019), cuando promediaban aproximadamente 3,5% anual.

En este marco global, las economías de los países miembros de la Comunidad Económica y Monetaria de África Central (CEMAC) mostraron signos de desaceleración, aunque con impulso procedente del sector no petrolero. Según las estimaciones presentadas por el Banco de los Estados de África Central (BEAC) en marzo de 2024, el crecimiento agregado de la región se situó en 2,0% en 2023, registrando una caída de 0,9 puntos porcentuales frente al crecimiento observado en 2022, explicada principalmente por una contracción de la producción petrolera de 3,0%, a pesar de la expansión del sector no petrolero del 3,1%.

En relación a las fluctuaciones de precios en la zona comunitaria, el BEAC reportó una inflación de 5,6% en la CEMAC, superando el umbral del 3% fijado por la subregión, evidenciando la persistencia de presiones inflacionarias en varios países de la subregión.

Coyuntura económica nacional en 2023

La economía de Guinea Ecuatorial por su parte, registró una fuerte contracción de 7,4% en 2023, debido al desempeño desfavorable del sector petrolero (-17,6%), amortiguado por la dinámica registrada en el sector no petrolero (+4,1%). La caída de la actividad del sector petrolero (17,6%) se debió a la reducción del volumen de producción del petróleo crudo en un 27% y al declive de la producción de gases del 34%, como consecuencia de incidentes registrados en el campo Zafiro y a la retirada de la empresa ExxonMobil, lo que redujo la capacidad productiva y exportadora del país.

Desde la óptica demanda, la contracción del PIB en 2023 estuvo determinada principalmente por el deterioro de las exportaciones netas, cuyo descenso reflejó tanto la caída sustancial de la producción petrolera como el empeoramiento del entorno externo. Aunque la demanda interna mostró un crecimiento moderado del 1,5%, impulsado por la evolución positiva del gasto en consumo final, este dinamismo resultó insuficiente para compensar la fuerte caída del sector externo, dada su relevancia en la estructura de gasto nacional.

En términos de estructura, se aprecia una reconfiguración de la distribución sectorial de la economía nacional en 2023, donde el sector terciario registra un peso de 43,3%, mientras que los sectores primario y secundario observan participaciones relativas de 24,9% y 31,3%, respectivamente.

A raíz de estos resultados, se estima un crecimiento moderado del PIB de 0,4% en 2024, que sería impulsado por una menor caída del sector petrolero (-1,6%) y, por el desempeño favorable del sector no petrolero (+2,4%), aunque inferior al crecimiento promedio observado en el periodo 2021-2023 (4,9%).

Para más información, pueden visitar la página web del Instituto Nacional de Estadística de Guinea Ecuatorial. Web: www.inege.org

Muchas gracias